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证券代码：300034                                  证券简称：钢研高纳 

 

北京钢研高纳科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：【2018-03】 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观  

□其他 （               ） 

参与单位名称及

人员姓名 

凯丰投资 方睿 

安信证券 王政 张超 

华贵人寿保险股份有限公司 顼立松 

北京鸿风资产管理有限公司 黄罗卿 黄易 

鹏扬基金管理有限公司  陈上 

中信保诚基金管理有限公司 孙浩中 

紫光昭德股权投资基金管理有限公司 史志恒 

时  间 2018年 5月 17日上午 10：00 

地  点 公司主楼五层 533会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长：艾磊 

副总、财务负责人、董事会秘书：许洪贵 

证券事务助理：何晓珂 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、 公司基本情况介绍 

艾磊董事长，首先对公司的基本情况进行了比较详细的介

绍，公司的前身是五十年代承载国家使命成立的高温材料研究

所，2002 年成立有限责任公司，2004 年进行了股份制改造，

2009 年在深交所创业板上市，现在是 A 股里唯一一家以高温
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合金为主业的上市公司。公司有十几条生产线，分为变形高温

合金、铸造高温合金、新型高温合金。公司目前建立了以铸造

和变形高温合金、钛铝系金属间化合物、ODS合金、司太立合

金等为业务核心的中关村永丰产业基地，以粉末高温合金、铝

（镁）合金、镍铝系金属间化合物等为业务核心的河北涿州产

业基地和以高品质高温合金母合金熔炼中心、高均质超纯净合

金、特材阀体阀门等为业务核心的天津武清产业基地。三大产

业基地拥有 12 条专业生产线，形成了以地处北京的公司总部

为中心的“京津冀”产业发展布局。 

二、回答提问 

1、公司对天津广亨为何从控股转为参股？ 

答：天津广亨是 2012 年成立的，占 38%的股份，天津广亨一

开始做维修市场，它下游的股东里有两家是做阀门经销的，也

卖了一部分阀门，于是他们就想跨到阀门市场，后来发现跨度

太大，链条太长，无法完成。因此进行产品结构调整、股权结

构优化，一是引入战略投资者，将技术资本化，不断的优化产

业化能力，包括人员构成；二是对 XX18 开展技术攻关，由于

产品科研投入较大、投入期较长，为分散投资风险，引入战略

投资者，公司转为参股。 

2、涿州基地 AL-31F 的情况  

答：涿州基地当前针对 AL-31F 项目建设，目前还在投入，今

年主要做检测，八九月份大概能提前上机，上机流程明年能走

完。进入生产销售预计从后年开始。AL-31F，1500 台，3000

个盘，总共 2亿利润的市场空间。每年引进的时间不均衡，大

约 150 台到 200 台，预计 2020 年开始体现到业绩上。涡叶片

维修的小时数约为 500 小时，高压盘小时数一般为 1300-1500

小时，低压盘是变形的盘件，还有 13 个盘件，还没有进入大

修期。 

3、单晶叶片目前国内主要是哪家公司在做? 

答：航空发动机燃气涡轮是航空发动机中最重要部件。目前世
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界上先进发动机燃气涡轮全部采用单晶高温合金涡轮叶片。单

晶合金在国际上得到了快速发展，已经发展了五代单晶合金，

成为高性能现代航空发动机高温涡轮工作叶片的主要材料。我

国在 20世纪 80年代开始单晶合金研制，公司在单晶合金及叶

片研制和工程化技术研究方面处于国内领先水平，是国内少数

掌握单晶叶片核心技术的单位之一。 

单晶叶片用在高压涡轮部分，一般燃气最先冲击高压涡轮部

分，所以它的环境最恶劣，这个时候它的盘件用的是粉末涡轮

盘，它的温度更高，需要用使用温度更高的盘件，周边的叶片

用的是单晶的，也是使用温度最高的，再往后的叶片就不需要

那么高的温度。单晶叶片目前国内批产的型号是我们在做，现

在有一个新型号的发动机 621所也在做，但是目前还没有进入

到批产，我们已经批产的型号铸造难度相对低一点。 

单晶叶片的铸造难度主要在于空心和带冠，我们空心和带冠的

都做过。空心的我们提供的是涡桨是空心带冠研制的，是在研，

不是批产，批产的我们用在涡轴上。现在批产的主要供涡扇和

涡轴发动机。 

4、航发除了 621，主机厂单晶叶片水平如何 

答：420主要是装配，自己也有铸造厂但是技术水平较低。现

在他们的铸造厂主力承做的是涡扇-18 这个型号，但 18 型号

进展不太顺利，但是比 20 进展顺利。叶片除了单晶之外我们

不太涉及，所以涡扇-15 的生产主力目前是 621，我们也在争

取，目前还在试验没有批产。 

5、很多民营公司在做单晶叶片研发，哪家公司能实现单

晶叶片的产业化 

答：单晶叶片制造的技术难度大，不好判断哪家公司能做出来。

航空发动机的批产周期很长，一般以 10 年为单位，在材料还

没定型时大量投入不能保证收益。大量的做的燃机的单晶叶

片，和航空发动机的单晶叶片就不一样，也有空心的，但是进
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气就不一样，叶片的整个加工制造难度非常大，里面的空心也

很复杂。 

6、去年铸造高温合金和变形高温合金增速很快，那么在

2018 年一季度订单的同比增长情况。 

目前保持去年的增速。铸造和变形是我们目前比较主力的

业务，主要是服务批产型号，服务的除了主流的 4169 以外还

有 4065、4169D，现在我们做的变形部件最重的到 1.5吨了，

航空发动机上的量已经上来了，今年新增的增幅比去年还要

大，传统的能保持去年的增长，我们好几个板块具备三年翻一

番的条件。 

7、去年上游材料涨价，公司材料支出也提高，对公司有

什么影响 

答：长周期看影响不大，短周期看毛利率下降。军方会按成材

率水平算毛利水平，然后核定价格，从而弥补过去原材料上涨

成本。 

8、定增及配套融资进展 

答：公司拟通过发行股份及支付现金方式购买青岛新力通工业

有限责任公司 65%股权（现金对价 1.02亿，股份对价 3.72亿，

合计 4.74亿），2017、2018、2019年业绩承诺分别为 0.5亿、

0.7 亿、0.9 亿。新力通在石化、冶金、玻璃建材高温炉管行

业有着深厚的技术积累，在石化领域的百万吨乙烯裂解炉管、

万标立级的制氢转化管技术处于前列，并参与了煤化工领域的

辐射热管材料的开发。本次交易拟募集配套资金不超过 1.2

亿。我们发行股份价格不动，动了对原有股东不公平，不能因

为临时性的股价下滑，把价格降下来。 

发行价 13.94元，目前公司资金足够，配套融资是否做影响不

大。 

9、公司在管理方面的措施 

答：①市场开发方面，以前跟着国家号召型号走，好处是一旦
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型号批产比较稳定，坏处是各个事业部单独做，产品不能进行

整合营销，进入综合市场难度大。目前公司目标是建立公司层

面和事业部层面上的统分结合的整合开发的机制，现在每个高

管都有一个重点开发项目。以后所有高管直接进入市场一线，

有助于市场开发、提升服务和及时接受市场信息反馈。直接高

层对接对市场开发会有很大助力。 

②激励分配方面，采用强激励、硬约束方针。如果存量利润超

过 20%提取绩效工资；如果连续三年增长超过 26%三年可以实

现绩效翻番；实现翻番的超过部分的 40%给经营团队提奖。对

于未能完成基本绩效目标的管理人员将予以撤换。相关激励机

制符合国资委的要求。 

③科研体制方面，我们公司科研底子厚，科研创新的基础深，

科研创新思想也很深。但是问题是现在产业已经逐步形成了批

量化规模化生产，但科研和事业部还混在一起。今年的工作重

点在建体系和建制度上。体系上我们将要建科技委，科技委成

立之后研发项目在事业部和公司层面上以后要进行区分，公司

层面上保证大投入，战略性的决定让公司去做，事业部层面上，

要发挥专家和自我约束的作用，还要进行在线产品升级改造。

科研体系形成之后希望能达到两个效果：第一，很多科研资源

争取不仅仅来源于中央政府，也要来源于地方政府和其他合作

方，这样可以降低成本；第二，关于资本化问题，我们坚持谨

慎资本化，资本化有好处也有坏处，资本化需要两道评审，一

是立项时评审，市场是不是准确存在的、市场进入的几率多大、

是不是真正能形成产品形成效益；第二是验收的时候判断，制

度已经制定出来了，按照制定进行。我们坚持谨慎资本化，如

果资本化不谨慎，将给公司未来发展带来问题。  

这几个部分的改革先行起来，后面还有一些细则正在做，六月

份能做完。同时也再进行技术管理，技术管理比较难抓，有些

是研发性质的事业部相对难一些，但是大批量的再向标准化的
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企业管理推进。 

附件清单（如有） 

无 

 

 

日  期 2018 年 5 月 17 日 

 

 


